

## الدرس - ٦

دراسة باتنا الثانوية

## Word meanings

Resident - سكان (١)

Industries - صناعات (٢)

① (عاصم) capital - عاصمة (٣)

② (وزارة) ministries - وزارات (٤)

high - عال (٥)

used - معمول (٦)

③ (شأن) affairs - شؤون (٧)

④ (مباني) buildings - مباني (٨)

⑤ (مواد) subjects - م المواد (٩)

التاريخ ١٦/٥/٢٠٢٣ اليوم ..... موضوع الدرس

١٩) غرض purposes - أَغْرَاجُ

to plan - يُنْوِي

to join - لِتَحَاوُل

to specialise - يُؤْسِفُ

٢٠) مرتب salaries - مُرْتَبَاتٌ

private sector - قَطْاعُ النَّفْعِ

[Extra words in T.B]

other regarding your country (أَخْرَى  
مُتَعَدِّدةَ الْأَيْدِيَنَاتِ)

the middle class (الطبقةَ الْمُهَمَّةَ)

\* ٣٠٠ - ٦٠٠ (٣٠٠) - ٦٠٠ (٦٠٠)

\* ١٠٠ - ٩٩ → ١٠٠ - ٩٩ → (٦)

\* ١٠٠ - ٨٠٠ → ١٠٠ - ٨٠٠ → (٧)

٢٠

٢١

٢٢

٢٣

٢٤

٢٥

التاريخ ١٦/٥/٢٠٢٣ اليوم ..... موضوع الدرس

١٠) العِلْمُ - science

literature - الأُدْبَرِيَّةُ

French - فَرَنْسِيَّةٌ

German - أَنْجَارِيَّةٌ

I teach - أَدْرِسُ

getting - تَتَمَتَّعُ

popularity - شُعْبِيَّةٌ

appears - يَظْهَرُ

big - مُتَزَابِرٌ

to get - يَسْتَوِي

role - إِلْيَازٌ

العربية والفرنكوفونية والالمانية وغيرها. أنا أدرس  
في هذه ~~البلجيكية~~ الأنجليزية

I am a resident of patna and it is the capital of state Bihar. This is a very old city and in it you will find industries and ministries and big and small offices and in it colleges & universities and primary & secondary, private and govt. schools. I teach in a sec. school named Patna secondary school. It has high standard in edu. The school has a big building and it consists of 3 floors. Each floor consists of 25 floors and it is used for teaching except ground floor where it is used for admin. affairs. except two rooms, sport room for girls and other for boys. Apart from this, there are two rooms for teachers. And other room for principal. Teaching has been done in big no.s in

## الدرس - 6 مدرسة باتنا الثانوية

أنا من سكان باتنا وهي عاصمة وولية بيمار، هذه اطربية قديمة جداً و فيها توجد صناعات و وزارات ومكاتب صغيرة وكبيرة وفيها كليات وجامعة ومدارس ابتدائية وثانوية حكومية وخصوصية . أنا درست في مدرسة بلدية اسمها مدرسة باتنا الثانوية . لما سنتو عال في التعليم . المدرسة ببني كبير وله ثلاثة أدوار ويتكون كل دور من نفس وعشرين غرفة وهي تستقدم للقدريين ماعدا الدور الأرضي حيث تستخدم أكثر غرفة للشئون الإدارية إلا غرفتين - غرفة منها للألعاب الترفيهية للبنات وأخرى للأولاد . بالإضافة إلى هاتين الغرفتين هناك غرفة واسعة للمدرسيين والمدرسيات . وغرفة أخرى لبانتظار المدرسة . يتم التدريس في هذه اطربة بعدد كبير من اطواب العلمية والأدبية واللغات بما فيها اللغات الأجنبية مثل اللغة

التاريخ / ٢٠١٣

اليوم

موضوع الدرس

in this school is subjects of science, literature and languages and foreign languages like french, german and others. I teach English. And this is my friend and he teaches Arabic. Arabic is getting popularity and that appears with inc. no. of students who get jobs and also love this lang and for Islamic purpose also. And in present tym there are 7 teachers (M) and 3 teachers (F) to teach arabic. There are more than hundred students for Arabic in 12<sup>th</sup>. After leaving the school to plan to join in patna university to specialise in Arabic till they become strong and get job opportunity have high salary in private sector. Indeed some specialists practise profession of translation - written translation &

التاريخ / ٢٠١٣

اليوم

موضوع الدرس

العربية والفرنسية والألمانية وغيرها . أنا أدرس في هذه المدرسة اللغة العربية الإنجليزية . وهذا صديقي وزميلي محمد وصي يدرس اللغة العربية . تتنقل اللغة العربية في هذه الأيام بشعبية كبيرة وذلك يظهر من العدد المتزايد من الطلاب والطالبات الذين يدرسونها للحصول على العمل وكذلك لحب هذه اللغة ولاغراض دينية أيضاً في الوقت الحاضر هناك سبعة مدرسين وثلاث مدرسات لتدريس اللغة العربية في المدرسة عدد الطلاب والطالبات فيما في المثلثات . هناك أكثر من مئة طالب وطالبة للغة العربية في الصف الثاني عشر بعد التخرج في المدرسة ينبع هؤلاء الطلاب والطالبات فيما في المثلثات . هناك أكثر من مئة طالب وطالبة للغة العربية وهي في الصف الثاني عشر للتحصين في اللغة العربية حتى يكونوا أقوياء في اللغة ويحصل لهم الحصول على فرص العمل ذات المرتبات العالية في القطاع الخاص . إن بعض هؤلاء المتخصصين في اللغة العربية يمارسون مهنة

التاريخ / ١٣ / ٢٠٢٣

اليوم

موضوع الدرس

verbal translation . And they wish to become professors in colleges and universities have to get PHD degree commonly . Indeed Indian become specialists in foreign lang. especially english & arabic quickly . Level of Arabic lang . is high in India .

(i) حسناً ، أنا أود أن أقول لك ،

(ii) أنا أود أن أقول لك ،

(iii) أنا أود أن أقول لك ،

(iv) أنا أود أن أقول لك ،

(v) أنا أود أن أقول لك ،

(vi) أنا أود أن أقول لك ،

(vii) أنا أود أن أقول لك ،

(viii) أنا أود أن أقول لك ،

التاريخ / ١٣ / ٢٠٢٣

اليوم

موضوع الدرس

الترجمة - الترجمة الخطية والترجمة المتردمة الستفهية . والذين يودون أن يكون أستاذة في الكليات والجامعات فيلزم لهم أن يحصلوا على درجة الدكتوراه بشكل عام . إن المندوب كل يتعلمون اللغات الأجنبية بسرعة ويجيدونها وبخاصية العربية - فإن مستوى المندوب على جدا في اللغة العربية

التاريخ ١٣/٣/٢٠٢٠

اليوم

موضوع الدرس

التاريخ ٣٠/٦/٢٠٢٠

اليوم

موضوع الدرس

(١٧) يذهب مئة طلاب إلى لندن هذه العام الدراسي  
يذهب مئة طالب إلى لندن هذا العام الدراسي

(١٨) الدنيا تتكون من خمسة قارات  
الدنيا تتكون من خمس قارات

(١٩) صناع عشرون طالبات في صيفي  
هناك عشرون طالبة في صيفي

(٢٠) قرأت خمساً وعشرون روايات عربية  
قرأت خمساً وعشرين رواية عربية

(٢١) حل عندك مئة روبيات  
حل عندك مئة روبية

ćمارين

(٢٢) صبح الجمل التالية:

(٢٣) قدم خمسة عشر ولد  
قدم خمسة عشر ولد

(٢٤) ذهب خمسون طبيب إلى ليبيا  
ذهب خمسون طبيباً إلى ليبيا

(٢٥) اشتريت ثمانية كراسات  
اشتريت ثمانى كراسات

(٢٦) هناك خمس جوامع في قريتنا  
هناك خمسة جوامع في قريتنا

(٢٧) هناك سبعة آلاف كتاب في مكتبة مدرستنا  
هناك ستة آلاف كتاب في مكتبة مدرستنا

التاريخ ٢٠١٩/٣/٢

اليوم

موضوع الدرس

هذا العام الدراسي (١٥)

١٠. هناك تسعة أفراد في أسرتي .

٨٠٠٩ - ٢٠٠٩

٦٠٠٩ - ٢٠٠٩

٤٠٠٩ - ٢٠٠٩

٢٠٠٩ - ٢٠٠٩

٠٠٠٩ - ٢٠٠٩

- ٢٠٠٩

٢٠٠٩ - ٢٠٠٩

٠٠٠٩ - ٢٠٠٩

٠٠٠٩ - ٢٠٠٩

٠٠٠٩ - ٢٠٠٩

التاريخ ٢٠١٩/٣/٢

اليوم

موضوع الدرس

Fill in the blanks from the brackets.

١. قدمت إلى نمسة طلاب ( ٥ )

٢. رأيت ست بنات في مكتبة المدرسة ( ٦ )

٣. ذهب نمسة عشرون مدرساً إلى لندن ( ١٥ )

٤. قرأت خمساً وعشرين صفحة من هذه الكتاب ( ٢٥ )

٥. تلقيت مئة روبية من والدي ( ١٠٠ )

٦. تدرس في هذه الكلية خمس وثلاثين بنتاً ( ٣٨ )

٧. هناك خمسة وأربعون مدرساً في هذه الكلية ( ٤٥ )

٨. رأيت خمسين بنتاً و ولداً في الحديقة ( ٥٠ )

٩. قدمت إلى كليةنا خمس عشرة طالبة أجنبيّة في